QU'EST-CE QUI S'TRAM?

L'heure de se mettre à table

Les consommateurs français ne sont pas toujours dans leur assiette, reprochant aux agriculteurs leurs méthodes mais montrant par ailleurs de l'appétit pour des produits importés dont la qualité n'est pas certifiée. Les producteurs ont du mal à le digérer et mettent les pieds dans le plat, rappelant vertement que le bio et les prix bas (les deux critères sont sur la commande) ne se marient pas forcément bien. L'Open Agrifood est le bon moment de réunir tout le monde autour de la table et peut-être que la manifestation se conclura par le verre de l'amitié

UNE LEÇON DE CITOYENNETÉ SUR LE PARQUET DU PALAIS DES SPORTS



BASKET. Apprendre à vivre ensemble par le sport. Mercredi, le palais des sports a accueilli l'opération Basket citoyenneté jeunesse. Initiée par Keolis, l'Aselqo, Orléans Loiret basket et GRDE. Une qual'Aselqo, Orléans Loiret basket et GRDF. Une quarantaine de collégiens ont disputé des matchs, arbitrés par de jeunes arbitres du comité départemental. L'objectif est, pour Fabrice Mayer, directeur de Keolis, « d'inculquer les règles du sport qui seront ensuite transposées dans les comportements quotidiens dans les transports; comme de payer son ticket, dire bonjour ou laisser sa place aux personnes âgées et handicapées ». L'après-midi s'est conclue par des échanges avec les joueurs professionnels de l'OLB, pour le plus grand plaisir des ados. ■

Orléans → Vivre sa ville

SOCIÉTÉ ■ La sixième édition de ce forum se déroule jusqu'au 20 novembre dans le centre-ville d'Orléans

Un menu consistant pour l'Open Agrifood

En plus des animations, deux rendez-vous sont à noter : le débat citoyen du 19 novembre ; les tables rondes et ateliers du 20 novembre.

Alexis Marie

alexis.marie@centrefrance.com

Open Agrifood est un lieu de rencontres et d'échanges unique pour tous les acteurs de la fi-lière alimentaire. La sixième édition de ce projet-événement a pour ambition de développer l'alimentation de demain.

D'avril à juillet, pour la pre-mière fois, l'Open a sillonné la France pour aller à la rencontre des citoyens et les faire débattre sur la vision qu'ils ont de l'agri-culture et de l'alimentation. Il se terminera à Orléans les mar-di 19 et mercredi 20 novembre.

« À quel... sain se vouer ? »

La première date sera consaà un débat citoyen qui se déroulera au gymnase Barthélémy, rue Jeanne-Jugan, à 18 h 30. L'entrée sera libre.

Le menu de la seconde, au centre de conférences, sera plus copieux avec, entre autres, trois tables rondes et six ateliers. L'accès à ce forum, comprenant le déjeuner, est de vingt euros.

Les tables rondes permettront de mettre face à face les avis des citoyens face à ceux des ac-teurs économiques. Elles durent une heure. Les ateliers réunis-sent quinze professionnels issus de la filière, afin de rechercher des réponses concrètes sur les



enjeux évoqués lors des tables rondes. Ils sont ouverts au pu-blic qui est invité à réagir.

Notre objectif est de mettre les grands sujets sur la table afin de mettre à jour les fractures dans la filière agricole et de donner la parole à tout le monde pour proposer des solutions concrètes aux politiques », soulignent Charlotte et Simon qui s'occupent de l'organisation de l'événement.

De 9 à 10 heures. Le thème de la première table ronde est intitulé « Production des aliments : la "faim" justifie-t-elle les movens?»

De 10 heures à 11 h 15. La deuxième table ronde sera consacrée à l'économie de l'alimentation : quel parti « prix » ? Dans le même temps, trois

ateliers seront menés sur l'ali-mentation de qualité en quantité, le rôle de l'industrie et les repères alimentaires

De 11 h 15 à 12 h 30. Il sera question des repères alimentaires, sous le libellé « À quel sain se vouer », lors de la troisième table ronde. Les citoyens indiquent être perdus dans la profusion de logos, de labels.

Les acteurs économiques leur répondent qu'ils travaillent sur une amélioration de l'étiquetage et une simplification des labels.

Les trois ateliers seront dédiés au rapport sociétal à l'alimentation, à l'agriculture durable et sols vivants, à l'alimentation territorialisée et urgence clima-

De 12 h 30 à 14 h 30. Durant la pause déjeuner, une éleveuse de volailles, un céréalier et un troisième agriculteur dévoileront leur quotidien.

De 14 h 30 à 16 h 30. Trois exemples internationaux seront donnés. Ensuite, de grands témoins interviendront. À l'image de Philippe Mauguin, le président de l'INRA (Institut national de la recherche agronomique).

Contact. Inscriptions sur www.openagri-

INFO PLUS

Animations. Depuis le 1er novembre, et jusqu'au 20, le centre-Ville d'Orléans héberge une série d'animations et de jeux traitant de sujets actuels en lien avec l'agriculture et l'alimentation.

Manger local, consommer bio, trier ses déchets sont autant de sujets qui alimenteront cet Agrifood dans la ville.

Rallye des produits locaux. Au travers d'un rallye inédit en centre-ville, du 1er au 18, il faut répondre à sept questions pour savoir quels aliments de production locale se trouvent à Orléans. Des autocollants avec des QR code (et un lien internet) sont apposés sur les vitrines des commerçants par ticipant au jeu.

Escape game. Le mystère de la grange sera aux Halles Châtelet du 14 au 19 novembre, puis le 20 au centre de conférences. Durée d'une partie : 40 minutes. Équipes de 3 à 5 joueurs. Abordable dès 14-15 ans.

Boîtes mystères. 5 boîtes, 5 questions! Installées en amont, elles poseront des questions piquantes issues des débats citoyens. Comme « Do vou speak étiquette ? » À partir du 14 novembre, découvrez ce qu'elles renferment.

Les tables rondes : mode d'emploi et quelques intervenants

Les trois tables rondes seront pilotées par Lucie Campana, directrice générale de l'agence de conseil et de concertation Grand Public. Elle anime de nombreux débats citoyens dans toute la France, sur des sujets tels que les projets urbains, le développement des territoires, la jeunesse, le logement, l'agriculture

À la première table ronde, il y aura Benjamin Mabille de Poncheville qui est le responsable des partenariats au sein du département des relations avec le monde économique du WWF-France.

À la deuxième, figure Rémi Rocca, directeur achats, qualité, logistique et environnement chez McDonald's depuis 2015.

À la troisième, on trouve Claude Risac, le directeur des relations extérieures du groupe Casino.

Dans les ateliers, interviendront Laurent Pasquier, co-fondateur de « C'est qui le patron? », Arnaud de Belloy, le patron d'Herta, Richard Ramos, le député MoDem du Loiret, Arnaud Duguin, co-fondateur du mouvement Pour une agriculture du vivant.

